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〈 教 育 目 標 〉 

〇 互いの違いを認め 高め合う子 

〇 主体的に学び 創造する子 

〇 心身をきたえ たくましい子 
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      ～未来の学校～ 
副校長  濱田 弘美 

2 月 3 日は節分です。この行事は中国の風習が由来で、季節の変わり目に邪気や悪いものを追い払い、1

年の無病息災を願う行事として始まったと言われます。今年も豆まきをしたり、恵方巻を食べたりする行事

が各地で行われることでしょう。節分に寄せて年初の能登半島地震で被災された方々の 1 日も早い復興と

安心・安全な生活を祈念いたします。 

 先日、不登校問題の解決のヒントを求めて国内外の教育現場を取材したテレビ番組がありました。（※）

その中で韓国では「代案学校」という、フリースクールやオルタナティブ・スクールがあり、子供が学びた

いことを選択できる仕組がありました。フランスでは児童心理や障がいの知識などを習得した「エデュケー

ター」と呼ばれる国家資格の専門職が子供に寄り添い、子供の学習を丁寧に支援していました。 

日本では山形県天童市の公立小学校の「子供が主体の学校づくり」の取組例が紹介されていました。4年

生理科の授業では子供たちが人の体のしくみについて、教師から教えられるのではなく、自分で発見し、考

えながら学んでいました。「関節」について質問してきたある児童に、担任は人体模型を自分で見てくるよ

うに伝えます。児童は人体模型の関節を動かしながら「関節」とは何かを理解していました。ただ、授業後

の児童のワークシートには筋肉の収縮について、誤って理解している例が見られ、「自分で学ぶこと」の難

しさに苦悩している担任の姿がありました。最初から子供自ら学ぶことは難しいので、どこまで知識として

教師が教え、どこから調べたり、体験したりしながら自分で学ぶのかが課題なのではないかと思います。 

 渋谷区では来年度より総合的な学習の時間「シブヤ未来科」の年間授業時数を 2倍程度に増やし、児童が

主体となって取り組む探究的な学習を進めていきます。教科の学習で培った見方や考え方を生かし、他者と

協働的に問題を解決したり、問題解決の過程を自ら振り返ったり、方法や手順を的確に記述したり伝え合っ

たりする探究活動に取り組んでいきます。 

 韓国の「代案学校」、フランスの「エデュケーター」、天童市の小学校、そして渋谷区の取組に共通点があ

ります。それは「子供主体の学び」を主眼としていることです。子供が自分で学ぶことを選び、教師はただ

教える存在ではなく、ファシリテーターの役目を果たしているところです。 

 本校の校内研究では「シブヤ未来科」を通して、「自ら学びに向かい、協働しようとする子の育成」を研

究主題として取り組みました。先日の 5 年生の授業では身近にある商店街のために自分たちができること

は何か、まず大きな課題をもとに子供たちが自分の課題を決定することを目標としました。今後子供たちは

自分のアイディアを企画書にまとめ、商店街の方に見ていただく予定です。子供たちが学習の中で選ぶこと

や決めることを少しずつ増やし、いずれは大きな課題を自分で決め、子供たちが主体的に楽しく学ぶ姿が未

来の学校の姿なのだと思います。  ※NHKスペシャル”学校”の未来 令和 6年1月 27日放送 

 

 《２月の生活目標》 

よく考えて相談しよう。 
・手洗いうがいをしよう。  ・ルールを守って元気に遊ぼう。 

・責任を持って行動しよう。 ・協力して当番や係の仕事をしよう。 

https://shibuya.schoolweb.ne.jp/sasashoe


 

 

 

 

 2 月 1６日（金）にささっ

子ラリーを行う予定です。毎

月のささっ子班活動で行って

きた遊びをポイント制にして

競い合います。全ての遊びで

協力が『カギ』になります！！ 

2月2６日（月） 

～３月８日（金） 

お子様の学習の状況や成長

について話し合う大切な機会

です。ご多用のこととは存じ

ますが、よろしくお願い申し

上げます。児童は5校時終了

後下校します。詳細は H＆S

で配信します。 

1 月 2０日（土）に、オブ

ザーバーが1名参加し第9回

学校運営協議会が開催されま

した。今回は学校関係者評価

委員会を兼ねており、学校の

内部評価の内容やアンケート

結果等をもとに、今年度の学

校の取組について、協議をい

たしました。 

いただいたご意見をもとに

学校で次年度に向けた改善策

を検討し、令和６年度の教育

課程を編成します。 

次回2月2０日（火）の第

10回協議会にて再度協議し、

承認をいただければ、次年度

の教育課程が確定することに

なります。 

 

※今月は予告なしの避難訓練があります。 


